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Conferencia de prensa del presidente  

Andrés Manuel López  

 
Ciudad de México, 19 de diciembre de 2023. 

 
07:04 am - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

07:06 am - El director general del IMSS, Zoé Robledo, señaló los avances del IMSS-
Bienestar en los 23 estados donde se aplica hasta el 19 de diciembre de 2023: hay 

97% de abasto en los hospitales; están contratadas 212 mil 215 enfermeras y 
enfermeros, un incremento de 19%; están contratados 83 mil 525 médicos 
especialistas (es el incremento más grande, 18%); están contratados 44 mil 465 

médicos generales, un aumento de 30%; se han invertido 14 mil 442 millones de 
pesos en equipo, y hay 5% más de camas censables. 
Mencionó algunos de esos estados: Colima, Baja California Sur, Sinaloa, Sonora (con 

mayor déficit de médicos especialistas), Campeche, Guerrero, Veracruz, Michoacán, 
Morelos, Zacatecas, San Luis Potosí, Oaxaca, Tamaulipas, Quintana Roo (más 
reciente incorporación), Chiapas, Tabasco, Puebla, Baja California, Ciudad de México 

y Estado de México. 
07:20 am - El director del IMSS reportó que hay un incremento importante en 
contrataciones de médicos en Nayarit, Tlaxcala, Colima y Baja California Sur. En 

Ciudad de México hay un abasto de medicamentos de 99% y 6% más de camas 
censables. Además, señaló que se han invertido mil 553 millones pesos y que en 
marzo se gradúan cerca de 14 mil médicos y médicas, a quienes esperan recontratar 

para el IMSS-Bienestar. 
07:27 am - Sobre el reconocimiento de la revista Time Out a la capital mexicana 

como ciudad top global, el presidente explicó que la Ciudad de México tiene “mucha 
fama, desde los memoriales de Culhuacán que decían: ‘mientras el mundo exista, 
no dejarán de reconocerse la gloria y la fama de México Tenochtitlán’… Aunque no 

les guste a nuestros adversarios, de las ciudades más seguras”, agregó. 
Con relación a los homicidios en CDMX, comentó: “Se registra un promedio de dos 
homicidios diarios, dos, tres en promedio. Este es el comportamiento de homicidios”. 

Una vez más, reiteró que México es una gran potencia cultural. 
07:41 am -  Respecto a la vacuna Patria contra COVID-19 y los dispositivos para 
prevenir infartos, el mandatario federal detalló que sí se ha avanzado en el nuevo 

Conacyt porque se han hecho investigaciones enfocadas en el “pueblo”. Antes el 
dinero de este organismo, dijo, se entregaban a empresas, incluso internacionales, 
que no “aportaban nada” a favor de las personas. En cuanto a los avances en la 

prevención de infartos, agregó que desconoce el dato, pero reconoció que son la 
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primera causa de muerte en el país. “Estamos llevando a cabo un plan para prevenir 

infartos”, apuntó. 
Respecto a otras investigaciones que están siendo desarrolladas por el Conacyt son: 
Glifosato usado en la agricultura; Maíz transgenético, y Separación de arcillas en el 

litio. 
07:54 am - Acerca de que se podrá comprar vacunas contra COVID-19 en 
farmacias, comentó que los medicamentos para atender pacientes no deben ser 

limitados ni controlados. “No podemos impedir que se introduzcan vacunas para 
COVID-19 o cualquier otra enfermedad, el que quiera comprar estos medicamentos 
en las farmacias que lo pueda hacer”. No obstante, acotó, el Estado garantiza estas 

vacunas. “Lo importante es que hay vacuna para todos y no les cuesta nada porque, 
de conformidad con el artículo cuarto de la Constitución, se debe garantizar el 
derecho a la salud porque la salud no es un privilegio, es un derecho del pueblo”, 

acotó. Enfatizó que sí dejará que se vendan las vacunas contra COVID-19 en México 
y celebró el desarrollo de ventiladores volumétricos. “Somos autosuficientes, no 
estamos invocando que vengan esas pandemias, pero ya tenemos equipo”, sumó. 

08:01 am -  Con relación a la curva epidémica de COVID-19, el subsecretario de 
Salud, Ruy López, explicó que hay un descenso continuo y de influenza sí hubo un 

ascenso (20% de positividad). Desde octubre se han aplicado 19 millones de 
vacunas contra influenza, se alcanzó 53% de la meta y hay 18% de la meta 
planteada para COVID-19. 

El funcionario exhortó a la población a acudir a los centros de salud a recibir la 
vacuna contra COVID-19. “Tenemos vacunas disponibles en todos los centros de 
salud del país. Es muy importante vacunarse en la época invernal porque estamos 

esperando un par de meses con temperaturas frías”, comentó. Sobre la variante de 
Omicrón, Pirola, México mantiene vigilancia, al igual que la OMS, sólo se tiene un 
caso en el país, se mantendrá la vigilancia. 

08:07 am - Ruy López comentó que “estamos en los últimos pasos para que 
Cofepris haga la autorización definitiva de la vacuna mexicana anticovid ‘Patria’ que 
desarrolla el Conacyt; se prevé una producción de alrededor de 4 millones de dosis 

en su primer trimestre, aunque dependerá de la necesidad”. 
08:12 am - El presidente recordó que este viernes inaugurará el tramo 
Coatzacoalcos, Veracruz, a Salina Cruz, Oaxaca, del tren del Corredor Interoceánico 

del Istmo de Tehuantepec, y destacó la importancia del Tren Maya, así como el 
regreso de los trenes de pasajeros al país y su decreto de prioridad a los de pasajeros 

sobre los de carga. 
08:16 am - López Obrador dijo que se está esperando a que se termine el plazo 
que se acordó con las empresas y explicó que a principios de año se va a decidir si 

las empresas que tienen concesiones de carga en las vías férreas están interesadas 
en el servicio de transporte de pasajeros. 
08:20 am - Las ventajas del uso de las vías, dijo, es que ya se tienen las líneas. 

“Como ya está el derecho de vía, ya está, no se afecta a nadie”, añadió. Otros 
beneficios más del servicio de transporte de pasajeros: pasaje barato; medio de 
transporte menos contaminante porque puede ser eléctrico; un medio de transporte 
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cómodo; se crea empleos; es inversión, mencionó. Para finales de enero se 

informará cómo se va sobre este tema, apuntó. 
08:24 am - Acerca de cómo dejara Petróleos Mexicanos (Pemex) al término de su 
sexenio, el Ejecutivo dijo que se deja garantizado el petróleo hasta el momento de 

la transición energética. “Esto es un aporte de nuestro gobierno”, agregó. “Hay 
quienes sostienen que no se use el petróleo, a mí me gustaría mucho”, por lo que 
admitió que se está trabajando en emplear más energías limpias. 

Con las nuevas exploraciones, comentó, se mantienen las mismas reservas o hasta 
más y han cuidado no extraer más petróleo del que “se necesita”. “Se invirtió para 
explorar nuevos campos petroleros y tuvimos la suerte de que se encontró petróleo. 

Hay una gran reserva de petróleo que nos permite contar con este hidrocarburo 
hasta 25-30 años”, añadió. 
Además, gracias a las labores de su administración se han obtenido los siguientes 

avances en Pemex: existe más eficiencia en Pemex; se paró la crisis petrolera; es 
menos costosa la extracción del petróleo, y hay menor deuda. 
Asimismo, se están haciendo tres plantas, una de ellas la refinería de Dos Bocas y 

se ha invertido alrededor de 80 mil millones de pesos en seis refinerías del país que 
tenían producción del 35%, pero ahora tienen capacidad del 70%. 

Mencionó que se llevaba padeciendo 15 años consecutivos de caída en la extracción 
petrolera (mostró una gráfica). Con Vicente Fox, en Cantarell, dijo, se inyectó 
nitrógeno a los pozos para darles presión. “Le quitaron toda la presión natural. Hubo 

una exploración irracional”, sumó. 
Por otro lado, el mandatario celebró que Grupo Carso adquirió por 530 millones de 
dólares 50% de las acciones de PetroBal, de Alberto Bailleres. “Lo celebro porque la 

petrolera queda en manos de mexicanos, se invertirá para extraer crudo, esa es una 
buena noticia”, dijo. 
08:48 am - Sobre el caso de Abelardo de la Torre, el presidente dijo que no tiene 

información, pero que va a indagar de qué se trata y darán una respuesta. En su 
opinión, todos los casos deben ser revisados: “No cerrar expedientes si existen 
dudas, todos tenemos derecho a que se revisen nuestros procesos, el que es 

inocente tiene que pelear donde esté, aun en la cárcel”, añadió. Recordó que al 
maestro Rubén Núñez, a quien se le acusó de lavado de dinero por ser opositor, “lo 
ingresaron a una cárcel de alta seguridad en Nayarit, ya enfermo… Salió libre. ¿Cuál 

lavado de dinero? Maestro que vivía de su sueldo. ¿Creen que ofrecieron disculpas?”, 
cuestionó. 

09:00 am - El Ejecutivo dijo que se está haciendo un trámite para impugnar la ley 
promovida en Texas, además “nosotros siempre vamos a estar en contra de estas 
medidas..., el gobernador de Texas actúa de esa forma porque quiere ser candidato 

a vicepresidente de Estados Unidos”. Con esas medidas, agregó, el gobernador de 
Texas busca ganar popularidad y la tendrá, “se le olvida que ese país se forjó con 
migrantes, se le olvida que allá viven 40 millones de mexicanos”, añadió. 

09:13 am - El Presidente exhortó a la población a participar en el sorteo de la 
Lotería Nacional que este martes rifará un palco en el Estadio Azteca con un valor 
de 25 millones de pesos. Además, felicitó al equipo América por su triunfo y dijo que 
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este día se reconocerá a las y los deportistas de los Panamericanos. En suma, se 

van a entregar más de 500 millones a los deportistas. 
09:18 am - Comenta que hoy vienen directivos del beisbol y deportistas, a las 10 
am. “Nos vemos, mañana no, mañana es en Acapulco. 

09:21 am - Concluye la conferencia. 
 


